

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

Año X Núm. 3322

Teléfono 27

Palma de Mallorca Jueves 10 de Diciembre de 1896

OFICINAS

Conquistador, 30

## Suplemento á la edición de la mañana

### Telegramas

(De nuestro corresponsal particular)

**La muerte de Maceo.**—Sensación producida.

Barcelona 9 á las 10'10 n.

La noticia de la muerte de Antonio Maceo ha producido granísima sensación.

El primer telegrama se recibió en el Círculo de la Bolsa, haciendo que los valores experimentaran una gran alza.

Al mismo tiempo se recibieron algunos telegramas contradictorios en las redacciones de los periódicos, los cuales fueron desmentidos por un despacho oficial recibido en la redacción de *La Publicidad*, y otro en la de *La Vanguardia*.

Las redacciones se veían concurridísimas con objeto de informarse de la certeza de la noticia.

En todos los centros así políticos como recreativos no se habla más que de la fausta noticia.

Desde que se ha recibido la confirmación oficial, van enviándose telegramas de felicitación al Gobierno y á Weyler.

El primer centro que ha teleografiado ha sido el Liceo.

**Crece el entusiasmo.**—Lo que dice *La Publicidad*.

Barcelona 9 á las 10'20 n.

Los periódicos nocturnos son arrebatados de las manos de los vendedores.

El entusiasmo va creciendo por momentos, no hablándose de otra cosa en todos los cafés y teatros.

*La Publicidad* publica un artículo en el que hace constar que la mayor parte de los soldados del Regimiento de San Quintín son catalanes y muchos de ellos hijos de Barceloneta.

### Embarque de tropas

Barcelona 9 á las 11 n.

Esta tarde se ha verificado el embarque de 1520 hombres en el vapor *Isla de Mindanao* que debe salir con rumbo á Filipinas.

Durante el embarque llovía con bastante intensidad.

A pesar de ello ha sido bastante numeroso el público que ha acudido al muelle á presenciar el embarque.

### Amengual

(De nuestro servicio particular)

**En usagam.**—Felicitación

Madrid 9 á las 6'20 t.

Un grupo de más de doscientas personas pretendió entrar en el Ministerio de la Guerra para felicitar al señor Azcárraga por los sucesos de Cuba.

El portero del edificio les contuvo largo tiempo hasta que el ministro les recibió con gran entusiasmo y extraordinaria animación.

**Entusiasmo.**—Iluminaciones

Madrid 9 á las 5 t.

Un grupo de estudiantes ha dado vivas á España, al ejército y al comandante Cirujeda, frente á los ministerios de Gobernación y Ultramar, con motivo de la muerte de Maceo.

En el edificio que ocupa *El Heraldo* se ha enarbolado una bandera española.

Dícese que aparecerán iluminadas esta noche la mayor parte de las fachadas de los casinos y edificios particulares.

**El comandante Cirujeda.**—Por la costa.—Encuentros.—Detalles.

Madrid 9 á las 11'20 n.

Telegramas particulares recibidos de Cuba declaran que el comandante Cirujeda es Valenciano y tiene 12 hijos.

El general Ahumada telegrafió diciendo que reconociendo la costa de Parlier encontró al enemigo, entablándose inmediatamente un reñido combate.

En Punta de San Pedro sostuvieron nuestras tropas un nutrido fuego. Los rebeldes se parapetaron en los potreros Matilde, Claudio y Hernández, los cuales fueron tomados á la bayoneta á causa de la escasez de municiones.

Uno de los heridos en Punta Brava detalla el encuentro de los cadáveres de Maceo y el hijo de Máximo Gómez. A éste se

le encontró una carta escrita con lápiz que decía: Muero por no abandonar el cadáver del general Maceo.

También se le encontró un diario de operaciones en que aparece señalado el día cuatro para pasar la trocha.

Uno de los cadáveres tiene el cabello rizado, bigote canoso y fuerte complexión. El otro es el de un hombre joven y delgado. Ambos iban vestidos de dril.

Al desnudarlos se encontró en las ropas del primero los iniciales **A. M.** La sortija nupcial es de oro y tiene grabados los nombres Antonio María. El revolver es americano y tiene la culata de marfil.

El señor Cánovas ha dicho que la muerte de Maceo cambiará totalmente el aspecto de la guerra.

Se ha suspendido el Consejo de Ministros que estaba anunciado para hoy.

**La muerte de Maceo.**—Detalles del encuentro.

Madrid 9 á las 11'25 n.

La columna tuvo el combate á las cuatro.

Entre los heridos graves se cuentan los tenientes Amores, Temprano y Moya; entre los leves el teniente Peralta.

Hay también heridos un sargento, cinco cabos y seis soldados del batallón de San Quintín, y un cabo y cinco guerrilleros.

El comandante Cirujeda llevaba 356 infantes, 123 caballos y las guerrillas de Peral.

El enemigo se componía de 3.000 hombres.

El cadáver del hijo de Máximo Gómez apoyaba la cabeza sobre el pecho del mulato.

El reloj es de plata, y los pañuelos tienen las iniciales **F. G.**

La lucha fué encarnizada y reñidísima. Los soldados acometieron con una fiereza admirable.

Sobre el cadáver de Gómez se halló una carta de Máximo en que éste aconseja perseverancia á su hijo.

PALMA.—Tip. de Amengual y Huetaner

